

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **5.1 Kesimpulan**

Indonesia mengukur keberhasilan upaya diplomasi budayanya dengan berbagai cara. Peningkatan Kesadaran Budaya Indonesia, untuk mengukur keberhasilan diplomasi budaya Indonesia adalah dengan melihat tingkat kesadaran budaya Indonesia di Belanda. Jika semakin banyak masyarakat Belanda yang sadar akan budaya dan nilai-nilai Indonesia, bisa menjadi indikasi bahwa upaya diplomasi budaya Indonesia berhasil.

Terjadinya peningkatan Minat Seni Budaya Indonesia, dengan untuk mengukur keberhasilan diplomasi budaya Indonesia adalah dengan melihat tingkat minat terhadap seni budaya Indonesia. Semakin banyak masyarakat yang tertarik dengan seni dan budaya Indonesia, hal itu bisa menjadi indikasi keberhasilan upaya diplomasi budaya Indonesia.

Mempererat Hubungan Indonesia-Belanda: Upaya diplomasi budaya Indonesia juga dapat diukur dari kekuatan hubungannya dengan Belanda. Upaya diplomasi budaya Indonesia telah membantu membangun hubungan yang lebih kuat dengan Belanda, itu bisa menjadi indikasi keberhasilan.

Peningkatan Partisipasi dalam Program Pertukaran Budaya: Upaya diplomasi budaya Indonesia juga dapat diukur dari tingkat partisipasi dalam program pertukaran budaya. Jika semakin banyak orang yang berpartisipasi dalam program pertukaran budaya antara Indonesia dengan negara lain, maka dapat menjadi indikasi bahwa upaya diplomasi budaya Indonesia berhasil.

Liputan Media Positif: Liputan media yang positif terhadap upaya diplomasi budaya Indonesia juga bisa menjadi indikasi keberhasilan. Jika media memberitakan secara positif upaya diplomasi budaya Indonesia, hal itu bisa menjadi indikasi bahwa upaya tersebut berdampak positif.

## 5.2 Saran

Berdasarkan kesimpulan diatas penulis ingin memberikan saran agar secara akademis, penelitian ini dapat dilanjutkan oleh para akademisi hubungan internasional yang tertarik dalam pembahasan seputar kerja sama Internasional maupun dinamika ekonomi politik internasional dalam hubungan diplomatis antara Indonesia dan Belanda. Hal tersebut sejatinya akan mendukung tambahan dan pembaharuan data dari tahun ke tahun, mengenai pengaruh Diplomasi Kebudayaan Indonesia.

